



An die Eltern unserer Schülerinnen und Schüler

ELTERNBRIEF zum Schulbeginn Schuljahr 2023/24

04.09.2023

Liebe Eltern und Sorgeberechtigte,

ich hoffe, Sie alle hatten eine schöne und erholsame Ferienzeit. Wir freuen uns auf das neue Schuljahr und möchten Sie gerne über einige aktuelle Dinge in der Schule informieren.

1. Personelle Veränderungen

Zum Ende des vergangenen Schuljahres haben Herr Galus, Frau Klemme, Herr Magin und Herr Steidel unsere Schule verlassen. Wir erhalten deshalb Verstärkung durch Frau Kolling, Herrn Linnenlücke, Frau Mohmud und Frau Polidori.

Wir freuen uns, dass Frau Stark als 2. Konrektorin zu uns gestoßen ist. Im Sekretariat hat Frau Taylor die Nachfolge für Frau Vollmer angetreten, die wir nach 27 Jahren Tätigkeit in den verdienten Ruhestand verabschiedet haben.

2. Bauliche und technische Veränderungen

Im Verlauf des letzten Schuljahres konnten die Restarbeiten unserer großen Sanierung größtenteils abgeschlossen werden. Parallel dazu wurde auch unsere digitale Ausstattung nochmals verbessert, so dass wir nun flächendeckend mit digitalen Tafeln und schnellem Internet ausgestattet sind. Gemeinsam mit der Lernplattform iServ hat sich unsere Arbeitsumgebung dadurch deutlich verändert. Wir arbeiten inzwischen gemeinsam in einer „hybriden Lernumgebung“, bei der sich das gewohnte „herkömmliche Lernen“ in Präsenz mit digitalen Lernmitteln und Lernwegen vermischt. Es freut mich, dass wir von technischer Seite von unserem Schulträger so gut aufgestellt wurden und somit die Voraussetzungen für eine Weiterentwicklung des Lernens vorhanden sind.

Diese Aufgabe wird uns noch einige Zeit beschäftigen.

3. Digitale Entwicklung

Technik allein bringt noch keinen Mehrwert. Erst der routinierte tägliche Umgang schafft Effizienz und Mehrwert. Wir machen uns in diesem Schuljahr auf den Weg, den Einsatz der neuen Technik im Unterricht intensiver zu reflektieren und weiterzuentwickeln. Nach der Digitalisierung der Verwaltung und der Klassenräume mit dazu passenden Geräten für die unterrichtenden Lehrkräfte, bietet es sich

an, in einem nächsten Schritt auch den Schülerinnen und Schülern digitale Geräte (Tablets) für das Lernen an die Hand zu geben. Die digitale Technik bietet große Chancen, sie setzt aber auch ein hohes Maß an Organisation, Selbstständigkeit und auch technisches Verständnis voraus. Die schnelle Formel: „Mehr Zeit am Tablet ist mehr gelernt.“ ist dabei zu kurz gegriffen. Es geht darum, effektiver und nachhaltiger, also besser zu lernen, nicht mehr Zeit mit digitalen Geräten zu verbringen.

Wir erproben deshalb in drei „Erprobungsklassen“ den Einsatz von Schülertablets und sammeln wichtige Erfahrungen für ihren Einsatz im Alltag. Die erforderlichen Geräte werden komplett von der Schule gestellt.

Ich bin auf die Ergebnisse gespannt.

Parallel dazu geht die Einführung unseres digitalen Klassenbuchs in die zweite Phase. Es läuft noch parallel zum herkömmlichen Klassenbuch. Sollte auch diese Phase erfolgreich verlaufen, werden wir dann in Phase 3 das herkömmliche Klassenbuch „zu den Akten legen“.

Auch hier ist unser Ziel nicht, um jeden Preis digital zu arbeiten, sondern die neue Technik als Weiterentwicklung und Verbesserung einzuführen.

4. Einige weitere Informationen zum Schulstart

Es freut uns außerordentlich, dass sich der Schulbetrieb endgültig normalisiert hat und wir eine Vielzahl von zusätzlichen außerschulischen Angeboten machen können.

Neben unserem umfangreichen Berufsorientierungsangebot ab Klassenstufe 8 besuchen wir im Rahmen unseres Demokratieprofils mit allen Klassen im Verlauf des Schuljahres das Hambacher Schloss, nehmen im Oktober an der Veranstaltung SpardaSurfSave im Saalbau Neustadt teil und haben gleich mehrere Theateraufführungen für unsere Schule geplant.

Die entsprechenden Klassen werden rechtzeitig über die Details informiert. Es lohnt sich immer, unsere Homepage unter

<http://www.rsplus-hassloch.de>

zu besuchen.

Abschließend empfehle ich allen Schülerinnen und Schülern, die sich für Praktika oder Ausbildungsstellen interessieren, bei unserer Pinnwand zum Thema Beruf und Ausbildung unter

https://padlet.com/Digitale_Pinnwand/siebenpfeiffer-bo-pinnwand-oboceq7b6z3iism5

vorbeizuschauen.

Ich wünsche uns allen einen schönen Schulbeginn.

Mit freundlichen Grüßen



Markus Schlegel
(Schulleiter)